Jeudi 16 mai 2019

Edition unique

#### Presse Nationale

#### > Politique



## Le Président Ouattara au Gabon, hier

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a effectué une visite d'amitié et de travail au Gabon, hier 15 mai 2019. Au cours de cette visite, le Chef de l'État ivoirien s'est entretenu avec son homologue gabonais, Ali Bongo Ondimba, «sur le renforcement de la coopération bilatérale ainsi que sur les questions régionales, internationales et d'intérêt commun». La dernière visite du Président de la République au Gabon remonte au mois d'août en 2015, à l'occasion du New York Forum Africa.



## Session ordinaire 2019 de l'Assemblée nationale : Amadou Soumahoro face aux députés lundi

Après le report le mardi 14 mai 2019, c'est finalement le lundi 20 mai 2019 à partir de 14heures que le président de l'Assemblée nationale, Amadou Soumahoro sera face aux députés. Les députés siégeront au palais de l'Assemblée nationale pour l'examen et l'adoption de l'ordre du jour des travaux de la session ordinaire de l'année 2019. Cette plénière qui réunira l'ensemble des députés, sera présidée par le président de l'Assemblée nationale, Amadou Soumahoro.



#### Le nouvel ambassadeur des Pays-Bas en Côte d'Ivoire connu

On connaît depuis hier 15 mai 2019, le nom du nouvel ambassadeur des Pays-Bas en Côte d'Ivoire. Le Conseil des ministres, selon le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré, a donné son accord en vue de la nomination de Mme Yvette Soraya Daoud en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire du Royaume des Pays-Bas près la République de Côte d'Ivoire, avec résidence à Abidjan.

#### > Economie



#### Réception de la TNT : le gouvernement fixe les prix

A l'issue du Conseil des ministres, le 15 mai 2019 à Abidjan, le porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré, a donné les prix plafonds des équipements de réception de la Télévision numérique Terrestre (TNT), notamment 10 000 FCFA pour le décodeur MPEG4/DVB-T2 d'entrée de gamme et 6 000 FCFA pour l'antenne UHF. Le gouvernement ivoirien envisage d'achever le déploiement de la télévision numérique terrestre au plus tard le 17 juin 2020.



## Infrastructures routières : 617,9 milliards FCFA pour soulager les usagers

La route précède le développement, dit l'adage. Aussi le Président Alassane Ouattara investit-il des centaines de milliards pour permettre à ses concitoyens de se déplacer avec beaucoup plus de confort, mais également pour faciliter l'écoulement des produits agricoles. En 2019, 617,9 milliards de FCFA seront investis dans le secteur des transports et des infrastructures routières. Ainsi, l'Etat décaissera 143,3 milliards FCFA au profit du Fonds d'entretien routier (FER) pour permettre aux routes ivoiriennes d'être praticables en toute saison.



#### Le site du port sec de Ferké déclaré d'utilité publique

Les choses avancent en ce qui concerne le port sec de Ferlé. Le Conseil a adopté, mercredi, un décret portant déclaration d'utilité publique, le site du projet du port sec de Ferkessédougou d'une superficie de 732 hectares, 45 ares et 76 centiares, située dans la commune de Ferkessédougou. Ce port permettra de

créer une zone économique de développement au nord du pays, afin de mettre en valeur les potentialités économiques des districts des Savanes et du Zanzan.



#### Renforcement de la fourniture d'électricité à Abobo et Anyama

Le gouvernement a pris des mesures pour renforcer la fourniture d'électricité dans les communes d'Abobo et d'Anyama à travers un décret portant déclaration d'utilité publique d'une parcelle de terrain à Yapokoi. Le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, a donné l'information au terme du Conseil des ministres tenu hier 15 mai 2019.

#### > Société



### Justice: 175 agents d'affaires ont prêté serment

Au cours d'une cérémonie de prestation des auxiliaires de justice, le 15 mai 2019, 175 agents d'affaires ont prêté serment à la grande salle d'audience du Tribunal de première instance d'Abidjan. Dans l'histoire de ce métier en Côte d'Ivoire, c'est la première fois que les agents d'affaires prêtent serment. Cela a été possible grâce à l'implication personnelle du Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé.



#### Journée internationale des familles : la JIFA célébrée ce matin

Les festivités officielles de la Journée internationale des familles (JIFA) seront célébrées ce 16 mai 2019 dans la commune de Yopougon, en présence de la ministre ivoirienne de la Femme, de la Famille et de l'Enfant Bakayoko-Ly Ramata. Le thème retenu est « Les familles au cœur du Programme social du gouvernement ».



## Enquête sur les 18 000 tonnes de riz avarié : les conclusions aux mains du procureur de la République

L'affaire des 18 000 tonnes de riz birman avarié au Port d'Abidjan poursuit son cours. Les conclusions de l'enquête diligentée en vue de faire toute la lumière sur cette épineuse affaire seraient, depuis hier, entre les mains du procureur de la République, a annoncé le porte-parole du gouvernement, Sidi Touré. Ce qui voudrait dire que les responsabilités seront désormais clairement situées afin de sanctionner les coupables à la hauteur de leur acte, de manière à dissuader d'éventuels cas à l'avenir.

### Vu sur le Net

#### > Economie



## Le gouvernement annonce la mise en œuvre de la Stratégie nationale d'inclusion financière pour l'atteinte de 60% en 2024

Au terme du Conseil des ministres de ce mercredi 15 mai, le porte-parole du gouvernement, le ministre de la Communication et des Médias a annoncé que le gouvernement a décidé de mettre en œuvre une politique de Stratégie nationale d'inclusion financière (SNIF) en cohérence avec celle de l'UEMOA pour l'insertion des couches défavorisées dans le tissu économique. Cette stratégie, selon le porte-parole du gouvernement, va permettre entre autres, d'améliorer l'accès des populations aux services financiers, l'accès aux finances par le numérique et un cadre approprié et surtout d'atteindre le taux de 60% d'inclusion financière en 2024.

#### > Société



## Lutte contre le paludisme: Les Etats-Unis accordent un nouvel appui de 14 milliards de FCFA à la Côte d´Ivoire

Selon une note de l'ambassade américaine à Abidjan, le 15 mai 2019, les Etats-Unis accordent un nouvel appui de plus de 14 milliards de Fcfa à la Côte d'Ivoire pour l'accompagner dans sa politique de lutte contre le paludisme. En 2018, l'Initiative du Président des Etats-Unis (Pmi) contre le paludisme a investi 25 millions de dollars en Côte d'Ivoire. De façon spécifique, le financement accordé à la Côte d'Ivoire en 2018 a permis d'importer pour l'utilisation des populations ivoiriennes « 1 175 000 moustiquaires imprégnées d'insecticide à longue durée d'action, 2,8 millions de tests de diagnostic rapide, 2,4 millions de doses de traitement du paludisme simple » ainsi que divers produits et équipements médicaux.



## Affaire riz avarié au port d'Abidjan : Plus de 10 700 tonnes déjà détruites, selon le gouvernement ivoirien

10 708 tonnes. C'est la quantité de riz birman avarié détruite, à la date du 15 mai 2019, au centre d'enfouissement de Kossihouen. Cette information émane du porte-parole du gouvernement, Sidi Tiémoko Touré à l'issue du Conseil des ministres de ce mercredi 15 mai. Il a précisé que les enquêtes liées à cette affaire sont déjà bouclées. Et que "les résultats seront rendus public les jours à venir".



#### 10 000 FCFA le décodeur et 6 000 FCFA l'antenne pour recevoir la TNT

En conférence de presse de fin de Conseil des ministres, ce mercredi 15 mai, le ministre Sidi Touré porteparole du gouvernement a annoncé que la réception de la Télévision numérique terrestre (TNT) se fera moyennant un coût. Les décodeurs seront à 10 000 FCFA et l'antenne à 6 000 FCFA, a-t-il annoncé. En Côte d'Ivoire, le basculement en TNT est effectif depuis le mois de février 2019. Pour recevoir la TNT, il est recommandé à la population d'avoir une télévision compatible aux normes MP4-AVC et aussi s'équiper d'un décodeur et d'une antenne. L'extinction du signal analogique est prévue pour juin 2020.

## Agence de Presse

#### > Economie



### Lancement à Abidjan de l'édition 2019 du forum économique « CGECI Academy»

La huitième édition de « CGECI Academy», l'un des plus grands forums du secteur privé ivoirien, prévue à Abidjan du 17 au 18 octobre prochain, a été officiellement lancée, hier 15 mai, dans la capitale économique ivoirienne. Plus de 5 000 participants dont 1 000 chefs d'entreprise sont attendus à ce forum qui a pour thème, « Environnement des affaires : quel modèle à privilégier pour le développement des entreprises en Afrique ».



## Cacao : la Côte d'Ivoire et le Ghana rencontreront les industriels pour fixer un prix plancher commun

Les autorités de régulation de la filière cacao de la Côte d'Ivoire et du Ghana rencontreront en juin prochain les broyeurs et les acheteurs, afin de discuter de l'établissement d'un prix plancher commun. C'est ce que rapporte Bloomberg qui cite une source proche du dossier ayant requis l'anonymat. D'après ladite source, les échanges devraient se faire du 11 au 12 juin à Accra et du 18 au 19 juin à Abidjan. La fixation d'un prix plancher commun devrait permettre selon les acteurs, de réduire les disparités dans la chaîne de valeur mondiale du cacao qui menace la durabilité de la culture.

### > Société



## Plusieurs blessés par balle dont un commissaire de police dans les affrontements intercommunautaires à Béoumi

Des affrontements entre des chauffeurs de taxi-motos, mués en violences inter-communautaires à Béoumi, ont fait, mercredi, plusieurs blessés par balle parmi les civils, mais aussi dans les rangs des forces de l'ordre au nombre desquels le commissaire de police de Béoumi, Klon Adolphe. Plusieurs magasins et commerces ont été incendiés. Les écoles ont fermé dans cette ville du centre ivoirien, où une vive tension a régné toute la journée.



### JIFA 2019: Le gouvernement fait des dons à des familles démunies de Yopougon

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Bakayoko-Ly Ramata, a rendu visite, mercredi, à des familles démunies du quartier Yaoséhi de Yopougon et leur a fait des dons au nom du gouvernement, dans le cadre des activités de la Journée internationale des familles (JIFA). Elle a rassuré ces populations sur l'appui du gouvernement à travers d'autres actions visant à améliorer leurs conditions de vie. Les dons sont composés de riz, d'huile, de boîtes de tomate, des pâtes alimentaires et du poulet. Célébrée tous les 15 mai, la cérémonie officielle de la JIFA est prévue ce jeudi dans la commune de Yopougon sur le thème « Les familles au cœur du Programme social du gouvernement ».

L'AEJ et la BACI signent une convention-cadre pour lutter contre le chômage des jeunes



Une convention cadre a été signée mercredi entre l'Agence emploi jeunes (AEJ), placée sous la tutelle du ministère de la Promotion de la jeunesse et de l'Emploi des jeunes, et la Banque atlantique de Côte d'Ivoire (BACI) pour la mise en œuvre de la 2e édition de l'opération "Agir pour les jeunes". Elle vise à lutter contre le chômage des jeunes et promouvoir leur autonomisation. La convention a pour objectif de déterminer les modalités pratiques de mise à disposition de ressources financières à un taux préférentiel aux Institutions de micro-finance (IMF) désignées afin de financer les microprojets des jeunes.

#### > Culture



### La représentante résidente de l'UNESCO appelle à structurer le secteur culturel

La représentante résidente de l'UNESCO à Abidjan, Anne Lemaistre, a appelé mercredi les pays à structurer le secteur culturel, notant que cette industrie produit 250 milliards USD dans le monde et génère 30 millions d'emplois. Elle s'exprimait à la cérémonie d'ouverture de l'atelier régional sur la rédaction et la soumission de projets au Fonds international pour la diversité des expressions culturelles (FIDC), à Assinie.



# Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.